



fuese necesario el traslado de cierto *paster* muy irascible que creyó estar ahí, allá en Filipinas estupeficiando tagalos a su manera.

Ya es hora de que esta infeliz y desgraciada provincia, tenga hombres que encerrándose en el límite del cumplimiento de la ley y de la moral, procuren destruir las alianzas y vívidores que amparándose en un partido político, vienen a adquirir carta blanca, para sobreponerse a los honrados habitantes merecedores de que sean dirigidos de otro modo.

Porque ya se está viendo, lo que sucede en regiones enteras donde el caudillo impera y hace manga y cañones de las leyes.

La actividad desplegada por el inspector de orden público D. Rafael Verdú, para el más eficaz cumplimiento de las disposiciones dictadas por el gobernador civil, contra la gente maleante que tanto abunda en Alicante, es digna de elogio, y lo consignamos en prueba de imparcialidad.

Anteayer á las cinco de la tarde, verificóse la manifestación cívica en honor del Excalentísimo Sr. D. Trino González de Quijano, estando el acto bastante concurrido y presidiéndolo el alcalde Sr. Gadea, el gobernador civil Sr. Riu y D. Juan Maisonnave. La banda música Obrera cerraba la procesión.

Al llegar la comitiva al paseo de Quijano, donde se levanta el Monumento al héroe de la caridad, se han depositado sobre él varias coronas, y el concejal Sr. Fernández Grau, dió lectura á la siguiente alocución:

«Alicantinos:

Cuarenta y siete años hace que murió don Trino González de Quijano. El recuerdo de aquel grande hombre perdurará trasmisione de padres á hijos en este pueblo generoso, sin temor á que el olvido obseureza la gloria del varón insignie; pero el Ayuntamiento, al venir hoy á rendir homenaje de sincera gratitud á Quijano, os ruega que por siempre procureis la mayor solemnidad para esta procesión cívica, que si es débil muestra del culto que por el héroe de la caridad sentimos todos, sirve para decir á los extraños que el agradecimiento es el mejor timbre de este pueblo que se honra enalteciendo la memoria de los que, como D. Trino González de Quijano, reciben, con el galardón de la historia, el reconocimiento de la humanidad por sus excepcionales virtudes.

Alicante 15 de Septiembre de 1901.—El alcalde, José Gadea Prós.

*Los Crusados*

Con la publicación de «Los Crusados», la casa Mauceli, de Barcelona, ha cerrado el ciclo completo de las obras del gran escritor polaco Sienkiewicz, y que dicha casa editorial ha dado á la estampa en un período relativamente corto.

Leyendo esta obra, el lector se siente transportado á los caballerescos tiempos de los Templarios, y asiste á las grandes luchas de aquella época, penetrándose de las costumbres populares de Polonia, de la organización política de aquella nación gloriosa, y sobre todo admira una de las más hermosas descripciones del inimitable autor de *QUO VADIS?*: la sangrienta batalla del ejército polaco contra los Templarios, página brillante donde no se sabe qué admirar más: si el arte mágico con que está evocada la acción, ó el sugestivo interés dramático que desperta aquella lucha terrible de los polacos en defensa de su libertad.

Dos tomos forma esta obra tan agradable que se ha editado con el gusto de siempre, y á los precios que acostumbra la casa: una peseta el tomo.

Un periódico local recuerda que todavía está por adjudicar la plaza de abad de la colegiata de San Nicolás, vacante por defunción del Sr. Pons Pomares.

Este es un hecho que trae á lo visto cavilaciones á mucha gente, porque dicen que hay en Alicante sacerdotes que podrán desempeñar el cargo dignamente, y no se hace el nombramiento ese.

¡Ah! Por si ustedes quieren saber nuestra opinión acerca de ese particular, les diremos que no tiene completamente sin cuidado el que se provea no la plaza de Abad de la colegiata.

De modo que puede la cosa seguir como está dando que hablar á la gente, en vez de dando que hablar á la gente.

Se les vigila constantemente.

Varios vecinos de Pueblo Nuevo del Mar, han solicitado del Ayuntamiento la rebaja del arbitrio por ocupación de casetas en el mercado, y que no se concedan licencias á los vendedores ambulantes mientras existan casetas vacías.

Así lo dice *El Pueblo de Valencia*.

Eso mismo deberían hacer los vendedores de la plaza mercado de Alicante, que pagan un funeral al arrendatario de puestos públicos, por ocupar unas casetas que no son tales, pues estarían mejor calificadas llamándolas indecentes puestos para baratijas, toda vez que son pequeños espacios de terreno que tienen por rechumbe unas tablas viejas y rocas y todo sucio e inservible, como están las galerías de la plaza. Así y todo, pagan los puestos de angulo una peseta ó una cincuenta según caen las pesas, y los de galería sesenta céntimos si no mienten nuestros informes, y los intercolonios... ¡pero quién es el mortal que averigua lo que ocurría un intercolonio!

En fin, que ese arbitrio de puestos públicos en Alicante es una mina y el que la explota ganará mucho con evidente perjuicio del público.

Por nuestra parte hemos hecho siempre cuanto hemos podido para evitar esa carencia de precios y que se cumpliese el pliego de condiciones de la subasta. Nuestra colección lo acredita; ahí están nuestras campañas de varias épocas, y todavía no hemos concluido.

Mac Kinley. El telégrafo ha confirmado la muerte de Mac Kinley. La peritonitis que se presentó al herido echó por tierra todos los optimismos de los médicos yanquis.

La noticia se supo en Alicante, dando motivo á que volviese a tener actualidad el atentado de Buffalo.

Nadie, hablando ingenuamente, ha sentido el esperado degollace del presidente de la república norteamericana. Su odiosa política, de la que España fué la principal víctima, hicieronle en todas partes antipático.

La historia juzgará á ese hombre que cayó bajo el plomo de quien dijo que lo mataba porque aunque era presidente de una república, por sus azos resultaba tan tirano y odioso como un monarca absoluto.

Ha fallecido la virtuosa señora doña Ramona Lachaga Morgado, esposa de D. Cayetano Torres, pagador de la compañía aérea datoria de consumos y persone que durante su residencia en esta capital ha sabido conquistar unánimes simpatías.

Reciba su aprobada familia el testimonio de nuestro pésame más sincero.

## El fallecimiento de Mac-Kinley

Nueva-York.—En la capilla ardiente donde se halla depositado el cadáver de Mac Kinley no se permite entrar más que á los individuos de la familia y á los ministros.

El vicepresidente de la República Mr. Roosevelt llegó á Buffalo, visitando la estancia mortuoria.

Allí permaneció algunos minutos mirando el cadáver.

Los últimos momentos de Mac Kinley fueron religiosos.

El moribundo, después de despedirse de su esposa, dijo:

«Hágase la voluntad de Dios.»

Mac Kinley falleció sin recibir los auxilios espirituales.

Londres.—A consecuencia del fallecimiento de Mac Kinley se ha cerrado, en señal de duelo, la bolsa de Liverpool.

París.—El presidente Mr. Loubet y el ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Delcassé, han telegrafizado á la viuda de Mac Kinley dándole el pésame por el fallecimiento del herido.

En señal de duelo han sido cerrados los almacenes, tiendas y fábricas yanquis de la capital.

Durante la mañana la Bolsa ha permanecido casi desierta.

Por la tarde reaccionaron algo los valores.

Roma.—El rey y el presidente del Consejo de ministros han telegrafizado al gobierno yanqui expresando su sentimiento por la muerte de Mac Kinley.

Londres.—Se nota gran movimiento entre los anarquistas residentes en esta capital.

Se les vigila constantemente.

París.—La primera noticia del fallecimiento de Mac Kinley se recibió en París á las 7:30 mañana.

La noticia no ha causado tanta sensación como la del atentado, pues el fallecimiento de Mac Kinley estaba descontado y se tenía aquí por seguro.

Nueva-York.—A estas horas debe haberse verificado ya la autopsia al cadáver de Mac Kinley.

Se recuerda que en el asesinato de Mac Kinley ha ocurrido algo parecido á lo que ocurrió con el anterior presidente que fue asesinado.

Se creyó también que aquel sobreviviría; pero falleció después de varios días.

Nueva York.—Despachos recibidos de Buffalo comunican que al saberse el fallecimiento de Mac Kinley, el populacho pretendió asaltar la cárcel donde se halla Czolgosz, con objeto de luchar.

Han sido reforzadas las guardias de la cárcel, en previsión de que la gente asalte la prisión.

Un telegrama de última hora dice que Czolgosz ha sabido ya que Mac Kinley ha muerto.

La noticia, al parecer, no le ha causado impresión alguna.

Continúa impasible y tranquilo, habiendo preguntado cuándo se le juzgará.

## EL LACAYO

### CUENTO

Hacía un calor tan sofocante, que Luis queriendo pasar las horas de la siesta en un sitio fresco, subió al comedor de los aposentos en cuya mesa aún había restos del banquete y se percibía el aroma de ricos tabacos habanos.

Los balcones se hallaban abiertos, las viviendas entornadas, corridas las persianas. Se respiraba una atmósfera ligera, el comedor estaba obscuro. Luis sintió deseos de sentarse en una de aquellas mecedoras y pasó agradablemente las horas de la siesta.

Así lo hizo, y á los pocos momentos dormió tranquilamente. Pero como las ilusiones y esperanzas que alentamos nos hacen pensar constantemente estando despiertos y soñar cuando estamos dormidos con aquello que deseamos, Luis soñó que era rico, que le rodeaban toda clase de comodidades, teniendo á su servicio numerosos criados que le daban el tratamiento de «Excelencia», correspondiente á su elevada jerarquía.

Y Luis soñaba esto, ya lo hemos dicho porque el hacerse rico era su pensamiento constante.

Y como todo el día se dedicaba á soñar dormido, con sus futuras riquezas no pensaba en su situación actual, humildísima como lacayo que era, ni recordaba su sencilla historia más humilde todavía.

Catorce años tenía, y solo cuatro llevaba de lacayo. Hasta los diez fué un pílluelo, un desgraciado mendigo que perseguía á los transeúntes tratando de enterrecerles con su voz quejumbrosa y llorón, les la atemorizaba sobre los guijarros que cubrían sus carnes.

Una señora extranjera, una excentrica, se había apiadado de sus miserias, y un día en que diluvia y el pobre muchacho se encontró de frío para evitar la violencia de los tritones que la frialdad del agua le producía, le hizo subir en el coche, le llevó á su casa y le encargó á los cuidados del cochero, quien le adiestró en las obligaciones de su nuevo oficio.

Lejos de sentir, como otros golfos á quienes les había ocurrido aventuras semejantes la nostalgia por la libertad del pílluelo, se avino perfectamente á vestir su uniforme de lacayo, á comer delicados manjares, á pisar alfombras, á mirar su figura en las lunas de los espejos y á hacer reverencias á las encapetadas señoras que visitaban á su ama, quienes quedaban prendadas de la figura del lindo lacayito.

Mas poco á poco se fué arraigando en la mente de Luis la idea que pudiera llegar un día en que todo aquello fuese suyo y se viese respetado igualmente que lo eran sus señores.

Y todos los días soñaba creyéndose rico, y traspasando los límites de lo razonable y verosímil se consideraba con poder bastante para hacer brotar del suelo el oro apetecido.

En eso precisamente era en lo que soñaba cuando se quedó dormido junto al balcón echado en la mecedora.

Se creía poseedor de una mina de oro y se veía á si mismo en esta, rodeado de obreros

á quienes reprendía por la lentitud con que trabajaban.

Tu real le parecía aquella visión, que oyendo se dirigía á sus operarios, se puso en pie extendiendo los brazos y despertando como es natural, al hacer estos movimientos.

Lo primero que vió Luis al despertar fué á su amo, que le reprimió diciéndole:

—Te parece bien, zángano, estar durmiendo cuando haces falta para montar en el pescante. Andando, á ponerse el uniforme. Ya está e coche enganchado para llevar á paseo á la señorita.

Y el pobre lacayuelo, obligado por la imperiosa fuerza de las circunstancias, se trataba desde su ideal mina de oro al lado de la portezuela de un coche para abrirla cuando apareciese su ama y hacer á esta misión de reverencias, demostrativas del más humillante servilismo.

Miguel Sánchez de las Matas.

## CORREO DE MADRID

Septiembre 15 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA  
Alicante.

Querido amigo y distinguido corregidor:

Los amigos del duque de Tetuán anuncian una ruda oposición á la reforma anunciada en a ley local si el ministro de la Gobernación reproduce en ella las bases de con Venancio González.

Ha sido aplazado hasta el martes el Consejo de ministros fijado para hoy, con objeto de esperar al ministro de Hacienda.

La Regente ha firmado hoy el nombramiento de comisario Regio del Consistorio de Málaga y Declamadur, á favor del eminente compositor don Tomás Bretón.

A fines de mes regresa Silvela á Madrid.

Asegúrase que el 16 de Octubre reunirán las Cortes sus tareas, en vista de los intereses y problemas que hay pendientes.

Ayer manifestó el señor ministro de la Gobernación que el Gobierno no ha recibido aún noticia de nuestro representante en Tánger relacionada con el conflicto planteado. S. cree probable que hoy se reciba la contestación á las instrucciones comunicadas.

## Varias noticias

### DE REGRESO

Después de haber permanecido unos días en Bañera, anoche regresó á esta capital nuestro muy querido amigo y distinguido corregidor D. Roman Bono Luque y su joven y bella señora.

Han salido para Madrid, los alienados del Doctor Esquerdo, después de haber permanecido una larga temporada en Villajoyosa.

### CRÓNICA FÚNEBRE

Ha fallecido tras la gá y penosa enfermedad, nuestro apreciable amigo D. Fernando Mancha y Soto, hijo del excelente señor general de brigada, don Dionisio.

Damos nuestro más sentido pésame á su desconsolada familia.

### AGUAS ONTENIENTE

Farmacia de Juan Segura Princesa, 10.

### ESCUELA MODELO

En este centro de enseñanza, Labradores, 6, han dado principio las clases nocturnas, que tan buenos resultados dieron en años anteriores.

Sigue abierta la matrícula.

Horas de clase de 7 a 9.

Clases especiales.

Para detallar, al profesor D. José Ripollo.

En el año anterior se realizó un curso de 1000 alumnos.

El sorteo de décimas resultantes á los propietarios de la zona de esta capital, para cubrir el contingente de 1733 hombres asignados á la misma por real de reto de 1º del actual, tendrá lugar el próximo jueves, 19 de los corrientes, en el salón de Sesiones de la comisión mixta de reclutamiento en el palacio de la exención Diputación provincial.



## SECCION DE ANUNCIOS

### La salud en Onteniente (VALENCIA)

Las aguas de Nuestra Señora de la Salud, incomparables por la cantidad y calidad de sus mineralizadores (bicarbonato, cloruros, ioduros, etc.), son el más remedio que conoce para combatir las afecciones de las vías digestivas; los infartos del hígado, bazo, etc., el artrítismo, escrofulismo, catarros vexicales, erupciones herpéticas y muy especialmente la Diabetes sacarina. Únicas en su clase y las más alcalinas entre las nacionales y extranjeras. Pídanse en todas las farmacias y droguerías.

### La Cerámica Alicantina DE HIJO D'JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas huecas y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios inferiores con los más económicos. FÁBRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alacant, calle de S. Fernando, núm. 89, teléfono núm. 13.

### AGENCIA MARITIMA

Servicios regulares para El Havre, Bonen, Brest, Nantes, Saint Nazaire, Cete, Marsella, etc., por los vapores de las Compagnies Havraise Péninsulaire (ex-Grosos) de Navigation Mixte (ex-Touache Tandonnet Frères, Flonoy et Fils Verdeau et Compagnie etc. etcetera).

Seguros Marítimos. Compagnie la Suiza de Zurich. Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad Civil: Compagnie la Zurich, de Zurich. Para fiestas, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 53.

### Rosser, Viuda de Guixot y Comp.<sup>a</sup> ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen. Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Tren bordo para Inglaterra.

### SERVICIO SEMANAL ENTRE PARCECONA CARTAGENA Y PUERTOS INTERNACIONALES

Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.

ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

### La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

### Roman Bono Guarner

### Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus desenlaces correspondientes, según su importancia.

71

LOS MISTERIOS DE PARÍS

Después de una conversación en alemán, que duró algunos minutos, entre sir Gualterio Murph y Polidori, sir Gualterio dijo á éste:

—Ahora responded.

—No es la señora (y señaló hacia mi madrastra) quien os introdujo en la casa del señor conde como médico, durante la última enfermedad de su primera esposa?

—Sí, ella fué—respondió Polidori.

—Y para llevar á cabo los negros proyectos de esa... señora, ¿no es cierto que cometisteis el crimen de hacer mortal con vuestros medicamentos, homicidas la enfermedad, poco grave en un principio, de la señora condesa de Orbigny?

—Sí—contestó Polidori.

—Mi padre dio un gemido doloroso, levantó las manos al cielo y las dejó caer con desesperación.

—¡Mentira! ¡Infamia!—exclamó mi madrastra.

—Es una calumnia: se han conjurado para perderme.

—Silencio, señora—dijo sir Gualterio con voz imponente; y luego continuó, dirigiéndose á Polidori:—No es cierto que esta señora os fué á buscar hace tres días á la calle del Temple, número 17, donde habitaba bajo el nombre supuesto de Bradamant?

—Es verdad.

—No os propuso que vinieseis aquí para ese-

bris que una mujer de quien os creíais amado por gratitud no ha sido nunca más que un monstruo de hipocresía; pero os consolareis con el afecto de vuestra hija, que jamás os ha faltado.

—¡Esto pasa de osadía!—gritó mi madrastra con rabiosa energía.

—Con qué derecho, caballero, y en qué pruebas os atrevéis á fundar tan abominable calumnia?—Sostenéis que el frasco contiene veneno?

Yo lo niego, y lo negaré hasta que se pruebe lo contrario; y aun cuando el doctor Polidori hubiese confundido, por casualidad, una medicina con otra, ¿sería esta razón para que nadie se atreviese á acusarme de haber querido... de haber tenido alguna complicidad? ¡Oh! No, no quiero decir más. ¡Idea tan horrible es por si un crimen! Por última vez os desafío, caballero, á que me digáis en qué pruebas os atrevéis á fundar, vos y esa señora tan odiosa calumnia—añadió con osadía increíble.

—Sí, ¿qué pruebas tenéis?—exclamó mi desgraciado padre.

—Quiero poner término á este tormento.

—No he venido sin pruebas á vuestra casa, señore—dijo sir Gualterio,—y las hallaréis en las respuestas que vé á darme ese miserable.

Sir Gualterio dirigió la palabra en alemán al doctor Polidori, que había recobrado alguna pre-

### E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

### LOS CHORICEROS

### GARBAZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saúco.

Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en el ramo de saúchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambier y otros.

19. CALLE DE LA PRINCESA, 19

### Mariano Alvarez

### LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO: SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1  
(PASEO DE REGOLETOS)

### Garantías

Capital social efectivo

Primas y reservas

Total

Ptas. 12.000.000

Primas y reservas Ptas. 44.028.645

Total Ptas. 56.028.645

### 33 años de existencia

#### SEGUROS: CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acrecienta la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniistros desde el año 1864, de su fundación, la suma de peso-

tes 64.650.087 42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 48, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

### COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

Matrícula

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierto en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que dará principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matrícula y cuantos datos se puedan desechar, diríjanse los padres y los egresados al director D. Celestino Chinchilla, Belén, 29, colegio San José, quien facilita reglamentos y demás datos que se le pidan.

### LA ELEGANTE

Cosecería.—Sagasta, 4  
antes San Francisco).

La única casa que en esta calidad lo hace en diferente modelo, cort elegante. Ofrece a los que en esa calle viven o tienen su negocio.